
Sebbene la congiuntura non sia delle migliori e gli effetti econo-
mici del coronavirus siano ancora difficilmente quantificabili, gli
imprenditori, in particolar modo a Nordest, continuano a trova-
re molte difficoltà nel reperire personale, soprattutto qualificato.
Dall’elaborazione effettuata dall’Ufficio studi della CGIA - sui
risultati emersi dall’indagine condotta sulle entrate programma-
te dagli imprenditori a gennaio 2020 dall’Unioncamere-ANPAL,
Sistema informativo Excelsior - risulta che il 32,8 per cento delle
assunzioni previste sono di difficile reperimento a causa dell’im-
preparazione dei candidati o, addirittura, per la mancanza degli
stessi. Su poco meno di 500 mila assunzioni previste a gennaio di
quest’anno, il 32,8 per cento degli imprenditori intervistati ha
segnalato che, probabilmente, troverà molte difficoltà a “copri-
re” questi posti di lavoro (poco più di 151.300), di cui il 15,7 per
cento a causa della mancanza di candidati (poco meno di 72.500)
e un altro 13,8 per cento per la scarsa preparazione (circa 63.700).
“L’offerta di lavoro si sta polarizzando - afferma il coordinatore
dell’Ufficio studi Paolo Zabeo - da un lato gli imprenditori cercano
sempre piu ̀personale altamente qualificato, dall’altro figure caratteriz-
zate da bassi livelli di competenze e specializzazione. Se per i primi le
difficoltà di reperimento sono strutturali a causa anche dello scollamen-
to che in alcune aree del Paese si e ̀creato tra la scuola e il mondo del
lavoro, i secondi, invece, sono profili che spesso i nostri giovani rifiuta-
no e solo in parte vengono coperti dagli stranieri”. 
“Quest’anno afferma il Segretario Renato Mason - sul fronte del mer-
cato lavoro si profila una crescita dell’occupazione a livello nazionale
dello 0,4 per cento, anche se in riduzione rispetto allo 0,6 registrato l’an-
no scorso. Si rischia, pertanto, di interrompere un trend particolarmen-
te favorevole, soprattutto per i giovani che, secondo i dati Istat relativi
al 2019, hanno registrato una flessione significativa del tasso di disoc-
cupazione, raggiunto grazie alla buona performance dell’apprendistato
che costituisce ancora adesso il contratto più utilizzato per consentire
agli under 25 di entrare nel mercato del lavoro”. Il nostro mercato del
lavoro presenta un grande paradosso che non è riscontrabile tra
i nostri principali competitors presenti in Europa. Pur avendo un
numero di diplomati e di laureati tra i più bassi di tutti i paesi
UE, gli occupati sovraistruiti presenti in Italia sono poco meno di
6 milioni, il 24,2 per cento degli occupati totali e il 35 per cento
degli occupati diplomati e laureati. Negli ultimi anni questo
fenomeno è aumentato per 2 ordini di motivi: pur di lavorare
molte persone hanno accettato una occupazione meno qualifica-
ta del titolo di studio conseguito; “mismatch” (disallineamento)
esistente tra le competenze richieste e quelle possedute. Questa
specificità provoca un forte disinteresse e una scarsa motivazio-
ne per il proprio lavoro che ha delle ricadute molto negative
sulla produttività del sistema economico. Un risultato che è
anche ascrivibile al fatto che in Italia, pur avendo pochi laureati,
la maggioranza lo è in materie umanistiche o sociali difficilmen-
te spendibili nel mercato del lavoro, mentre abbiamo un nume-
ro insufficiente di laureati in materie scientifiche (matematica,
fisica, chimica, etc.) che, invece, sono ricercatissimi, soprattutto
dalle nostre medie e grandi imprese. 

L.O.Ve. la nuova “via” vegetariana
Elaborata da Educazione Nutrizionale Grana Padano ha il giusto apporto di proteine e vitamine

Le diete vegetariane spesso
non soddisfano il fabbisogno
quotidiano di alcune proteine
e vitamine, in particolare gli
aminoacidi essenziali e la
vitamina B12, che è presente
esclusivamente negli alimenti
di origine animale, oltre al
ferro che si trova soprattutto
nella carne. E’ quindi stata
studiata una nuova dieta
l a t t o - o v o - v e g e t a r i a n o ,
“L.O.Ve.”, sana ed equilibra-
ta in macro e micronutrienti
anche per chi non intende
mangiare la carne degli ani-

mali di terra, acqua o aria. La
dieta è stata elaborata dagli
esperti nutrizionisti del por-
tale Educazione Nutrizionale
Grana Padano, guidati da
Marzia Formigatti (dietista
clinica) con la collaborazione
di Erica Cassani (medico spe-
cializzato in Scienza
dell’Alimentazione). 
“La dieta L.O.Ve. apporta
energia da vegetali per circa
l’80% - spiega Formigatti - e
assicura un corretto apporto
di proteine con i 9 aminoacidi
essenziali e di vitamina B12

grazie al latte, ai latticini, alle
uova, e al Grana Padano Dop
rispettando l’apporto energe-
tico equilibrato di carboidra-
ti, grassi e proteine come pre-
visto dai Larn”. “La dieta
proposta è da considerarsi
eco-compatibile rispetto a
una dieta onnivora che com-
prende carni - sottolinea
Cassani - Abbiamo valutato
l’impatto ambientale com-
plessivo degli alimenti pre-
senti utilizzando
Ecoindicator99 e Ecopoint,
cioè procedure che analizza-

no l’impatto in base al danno
ecologico conseguente al con-
sumo degli alimenti presenti
nei tre modelli alimentari:
onnivoro, latto-ovo-vegeta-
riano e vegano”.
L’inserimento del Grana
Padano DOP nella dieta ha
dato risultati eccellenti non
solo per l’apporto di proteine
ad alto valore biologico e
vitamina B12, ma anche per-
ché, a parità di nutrienti ed
energia, tra i derivati del latte
questo formaggio ha un’im-
pronta ecologica inferiore. 

Grando sul Commissariato: “Se qualcuno 
è contrario lo dica... ma si rassegni”

Botta e risposta tra il Movimento Cinque Stelle e il primo cittadino di Ladispoli

Il Sindaco: “Per quanto mi riguarda è un progetto troppo importante 
e ha la priorità su qualsiasi altra cosa. Quindi mettetevi l’anima in pace”

“Ogni giorno se ne inventano
una. Se qualcuno dell’opposi-
zione è contrario all’istituzio-
ne del Commissariato di
Polizia è meglio che lo dica
apertamente, senza strani giri
di parole e senza cercare osti-
natamente il pelo nell’uovo.
Per quanto mi riguarda è un
progetto troppo importante e
ha la priorità su qualsiasi altra
cosa. Quindi mettetevi l’ani-
ma in pace, il Commissariato
si farà!” Parola del sindaco di
Ladispoli, Grando.
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Paradosso italiano
lavoro in aumento 

latitano i ‘qualificati’
Caso unico tra i competitors europei

Il Comune di Tolfa avvisa tutti i citta-
dini che al fine di permettere i lavori
relativi al Lotto 1 per il rifacimento
della strada provinciale 3b Tolfa-Santa
Severa, si rende necessario procedere
alla chiusura della stessa nel tratto tra
il km 12 e il km 13. Al momento l’in-
tervento è programmato dal giorno 9
Marzo al giorno 8 Aprile 2020 e in tale

periodo non sarà possibile percorrere
l’arteria. Nei prossimi giorni seguiran-
no aggiornamenti e informazioni di
dettaglio, ma intanto invitiamo gli
automobilisti a programmare percorsi
alternativi. La Città Metropolitana di
Roma Capitale, accogliendo le pres-
santi richieste del Comune di Tolfa
degli ultimi anni, ha programmato

nelle annualità 2020, 2021, 2022 il rifa-
cimento completo dell’arteria per tutti
i 22 km. Il lotto 1 (2020) prevede
importanti lavori di consolidamento
definitivo e rifacimento del tratto più
compromesso, quello appunto com-
preso tra il km 12 e 13. Al momento
sono in fase di progettazione i succes-
sivi lotti.

Tolfa-S. Severa, lavori in corso
La strada che collega i due paesi chiuderà dal 9 marzo all’8 aprile

per lavori di rifacimento. L’avviso ai cittadini del Comune di Tolfa



“Non siate indifferenti” ma partecipa-
te. E’ un invito “gramsciano” per una
serata dedicata ad un grande intellet-
tuale del ‘900 più che mai in sintonia
col presente. La Sezione ANPI di
Ladispoli Cerveteri ha organizzato per
venerdì 21 febbraio alle ore 18, a
Cerveteri nella Sala Ruspoli in Piazza
Santa Maria, una Conferenza sul tema
“Gramsci OGGI, l’impegno, il pensie-
ro, l’attualità.” L’iniziativa è patroci-
nata dal Comune di Cerveteri; aprirà i
lavori il Segretario della sezione
Antonio Romano, interverranno il
Sindaco Alessio Pascucci e l’Assessore
alla Cultura Federica Battafarano men-
tre sarà compito del relatore, dr.
Marco Saltamerenda, introdurre la
platea nell’universo di un uomo che
pur nella sofferenza trovò il coraggio e
la forza per lasciare con i suoi scritti
una traccia indelebile. Antonio
Gramsci (1891-1937) si spegne dopo
undici anni di prigionia. In quel perio-
do di dura detenzione, voluta dal regi-
me fascista, scrive 32 quaderni di studi
filosofici e politici definiti “una delle
opere più alte e acute del secolo, pub-
blicati da Einaudi nel dopoguerra.
Sono noti come i “Quaderni dal carce-
re” e godono tuttora di innumerevoli
traduzioni e di altissima considerazio-

ne nel mondo”. Marco Saltamerenda è
giovane come tutti gli altri componen-
ti  il tavolo della Conferenza, gli abbia-
mo chiesto: Quale attrattiva può eser-
citare Gramsci sulle nuove generazio-
ni?: “Studiare Gramsci oggi significa
trovare un approccio critico e attuale
alla contemporaneità. Nonostante sia
passato un secolo dall'attività filosofi-
ca e politica di Gramsci, la sua capaci-
tà di analizzare il presente e di antici-
pare il futuro ancora coglie nel segno.
Per fare degli esempi: La teoria del-
l’egemonia può essere facilmente
adattata allo studio dell’influsso di
internet e dei cosiddetti “big data”
sulla società e la politica attuale.
Invece l’analisi che Gramsci fa degli
intellettuali italiani, cosmopoliti e lon-
tani dal popolo, ci restituisce una sana
capacità di critica ed autocritica per
contrastare il populismo che vuole le
masse ignoranti in balia dell’uomo
forte al comando. Infine - conclude
Saltamerenda - studiare Gramsci oggi
ci restituisce la voglia di partecipare e
dire la nostra perché, come insegna
l’autore, mantenendo un sano “pessi-
mismo dell’intelligenza, ottimismo
della volontà” non bisogna mai e poi
mai rimanere indifferenti.” 

Sezione ANPI Ladispoli Cerveteri

Studiare Gramsci oggi significa trovare un approccio critico e attuale alla contemporaneità
“Gramsci Oggi”, venerdì appuntamento
con la sezione ANPI Cerveteri-Ladispoli

Volere è potere. E quando una persona ce la mette tutta riesce a realizzare qualun-
que cosa. E’ il caso di Fabrizio e Vittorio che venerdì 28 febbraio, alle ore 17.00,
inaugureranno “Bomber Pizza”, il rinnovato locale in piazza Aldo Moro, numero
6. La rosticceria, friggitoria, tavola calda, cambia gestione, donando al
centro di Cerveteri un tocco giovanile con lo sguardo
rivolto al futuro. Da “Bomber Pizza”
troverete pizza sia a taglio che
tonde da asporto, realizzate con
un impasto impreziosito da
48ore di maturazione. Inoltre sarà
tavola calda, friggitoria con tanto
di polli arrosto. E allora cosa aspet-
tate, segnatevi questa data: 28 febbra-
io. Fabrizio e Vittorio vi aspettano!
Cerveteri fa il tifo per voi!

Riapre in piazza Aldo Moro un “angoletto” tutto da riscoprire e da gustare

Bomber Pizza, Cerveteri tifa per te...
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Importante appuntamento
venerdì 21 febbraio h. 18,
presso la sala Consiliare del
Comune di Cerveteri -
Palazzo del Granarone -,
dove  sarà presentata la
nuova opera letteraria dal
titolo “Armageddon -
Gioacchino e la setta del Sole
Nero”, opera dello scrittore
Salvatore Uroni, un cittadino
di Cerveteri che già da anni,
con la sua inventiva e creati-
vità, arricchisce il panorama
culturale del nostro com-
prensorio. Il nuovo romanzo,
ultimo nato di una trilogia
incentrata su un personaggio
di nome Gioacchini, si con-
nota per la ricchezza dei
colpi di scena e delle temati-
che, di grandissima attualità,
che affronta attraverso le
vicende nelle quali sono
coinvolti i personaggi. Un
libro che per quanto racconti
una trama elaborata dalla
fervida fantasia di Salvatore
Uroni, mischia fantasia e
realtà in un susseguirsi incal-
zante di eventi reali e imma-
ginari, dove personaggi
veramente esistiti e fatti stori-
ci realmente accaduti produ-
cono un grande affresco nel
quale Cerveteri e Ladispoli,
con le loro piazze, le strade e
i luoghi storici, giocano un
ruolo importantissimo. La
presentazione ufficiale del
libro, Patrocinato dal
Comune di Cerveteri e con la
collaborazione della
Biblioteca Comunale, avver-
rà nello storico Palazzo del
Granarone a Cerveteri. Nel
corso della presentazione,
l’autore sarà intervistato dal
relatore Ermanno Ciani. Nel
salutare questa nuova pro-
duzione che da lustro a
Cerveteri, Ladispoli e al
nostro territorio, invitiamo i
cittadini del comprensorio a
partecipare.

In sala consiliare
al Granarone
la presentazione
del libro di
Salvatore Uroni 



È stata ascoltata lunedì mattina
al palazzaccio di piazza
Cavour, a Roma, il pm
Alessandra D’Amore, titolare
delle indagini sull’omicidio del
giovane Marco Vannini. Il pub-
blico ministero è comparso
davanti al pg Salvi, accompa-
gnata dal suo legale, il procura-
tore aggiunto Stefano Pesci,
dopo l’indagine avviata dal
ministro alla Giustizia, Alfonso
Bonafede circa l’avvio di
un’azione disciplinare nei suoi
confronti relativamente al suo
operato nell’omicidio di Marco
Vannini. Per il ministro, il pub-
blico ministero potrebbe aver
violato i doveri di diligenza e
laboriosità durante le indagini
condotte dagli inquirenti per
cercare di capire come e perché

il giovane 20enne sia morto.
Bocche cucite da parte degli
interessati su cosa sia emerso
durante l’interrogatorio di ieri
mattina in Cassazione. Ma non

è escluso che a questo possano
seguirne altri e che il pg possa
decidere di ascoltare altre per-
sone che hanno lavorato al caso
cinque anni fa. Tra gli interroga-

tivi che in tanti, in questi anni si
sono posti, ci sono il mancato
sequestro della casa dei Ciontoli
a Ladispoli e il non aver effet-
tuato il luminol all’interno della

villetta per verificare la possibi-
le presenza di tracce ematiche. E
sempre sulla vicenda, dopo la
notizia dell’azione disciplinare
intrapresa nei confronti del pm
D’Amore, è intervenuto anche il
procuratore capo di
Civitavecchia, Andrea Vardaro,
a difesa del lavoro effettuato
dagli inquirenti. «Gli elementi
di prova raccolti hanno consen-
tito di richiedere il rinvio a giu-
dizio per Antonio Ciontoli dei
suoi familiari per il delitto di
omicidio (doloso), rinvio a giu-
dizio che è stato successivamen-
te disposto del giudice del-
l’udienza preliminare. A fronte
della condanna di Antonio
Ciontoli, da parte della Corte di
Assise di Roma, per il delitto di
omicidio (doloso), e dei familia-

ri dello stesso per il delitto di
omicidio colposo, questa
Procura ha proposto impugna-
zione con riferimento alla con-
danna, per il delitto di omicidio
colposo e non doloso, dei fami-
liari di Antonio Ciontoli.
L’impostazione della Procura di
Civitavecchia è stata condivisa
anche dalla Procura generale
presso la Corte d’Appello di
Roma che ha proposto ricorso
per Cassazione avversa la sen-
tenza della Corte di Assise di
Appello, che aveva riqualificato
il fatto per tutti gli imputati
come omicidio colposo. Come è
noto la corte di Cassazione -
aveva spiegato il procuratore
capo Vardaro - ha accolto l’im-
pugnazione della Procura
Generale».

Sono tornati alla luce i colori nella
Tomba delle Caratidi, nella necro-
poli della Banditaccia. Lo rendono
noto, attraverso i profili social, le
associazioni archeologiche
N.A.A.C. - N.G.E. “Strepitoso
recupero effettuato dalle associa-
zioni Archeologiche N.A.A.C. -
N.G.E. con la collaborazione della
Soprintendenza Beni culturali. È
la tomba Delle Cariatidi, risalente
al periodo Ellenistico (IV Sec.
Avanti Cristo). In particolare è
evidenziato la presenza di signifi-
cative tracce di colore e ai lati delle
colonne spuntano a rilievo alcune
teste rappresentanti appunto, le
Cariatidi. Una volta finito il lavoro
di recupero, le apriremo alle visi-
te. Accanto alla tomba Delle
Cariatidi, vi è la tomba dell’argilla
Dipinta, anch’essa policroma,
ancora da attenzionare. Sono pra-
ticamente chiuse, dietro porte di
ferro, da sempre”.

Duro, ma soddisfacente, il lavoro delle associazioni archeologiche NAAC e NGE

Tornano alla luce i colori della Tomba delle Caratidi
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Il pubblico ministero in Cassazione per l’interrogatorio dopo l’azione disciplinare avviata dal min. Bonafede

Omicidio Vannini, ascoltata la pm D’Amore
Bocche cucite da parte degli interessati su cosa sia emerso durante l’interrogatorio



Da Antonio Pizzuti Piccoli (M5S
Ladispoli) riceviamo e pubblichiamo:
“La bella notizia della nascita della
Cittadella della Solidarietà, che
peraltro sarebbe nata già da due anni
e mezzo, se il Sindaco Alessandro
Grando non avesse revocato il bando
vinto dalle associazioni per l’asse-
gnazione dei locali di Via Aldo Moro
38, ha messo in ombra il fatto che la
città perderà il Centro di
Aggregazione Giovanile. Proprio nei
locali di via Aldo Moro, ora inutiliz-
zati, come Movimento 5 Stelle abbia-
mo identificato una sede per la
Polizia Locale; una sede a costo zero
e funzionale. L’amministrazione,
ignorando questa possibilità, sacrifi-
ca il Centro di Aggregazione
Giovanile, i cui lavori di adattamento
a caserma avranno dei costi che
pagheremo tutti; una struttura che
invece poteva, se ben gestita, costi-
tuire un fiore all’occhiello per la
nostra comunità. Aspettiamo di
sapere, se mai lo sapremo, cosa impe-
disce al primo cittadino Alessandro
Grando di utilizzare i locali di via
Aldo Moro, aspettiamo di sapere
quanto ci costerà questo bell’esempio
di mala gestione della cosa pubbli-
ca”.

La replica del Sindaco
Alessandro Grando
“Se qualcuno dell’opposizione è con-
trario all’istituzione del commissaria-
to di Polizia è meglio che lo dica
apertamente, senza strani giri di
parole e senza cercare ostinatamente

il pelo nell’uovo”. Il sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando inter-
viene dopo l’ultimo intervento sulla
vicenda del Movimento 5 Stelle. I
grillini hanno commentato negativa-
mente la decisione degli amministra-
tori di palazzo Falcone di trasferire il

comando della Polizia locale in viale
Mediterraneo. “Per quanto mi
riguarda è un progetto troppo impor-
tante e ha la priorità su qualsiasi altra
cosa”, ha proseguito il primo cittadi-
no. “Quindi mettetevi l’anima in
pace, il commissariato si farà”.

Vandalizzato la cabina
telefonica di viale Italia
Dopo quello che ha subito,
ora “piange”  il telefono di
viale Italia, in quella che una
volta era una cabina telefoni-
ca situata all’ angolo con
viale Italia. Vandalizzato chis-
sà come, quel telefono pubbli-
co poteva servire per
un’ emergenza o a qualcuno
che non usa il cellulare. Ma
adesso di sicuro non potrà
usufruirne più nessuno.

Torrimpietra: ubriaco
crea scompiglio in un bar
e aggredisce i CC,
arrestato un 36enne
Nel primo pomeriggio di
lunedì, i Carabinieri della
Compagnia di Civitavecchia
hanno arrestato un 36enne di
Aranova con precedenti, per i
reati di violenza e resistenza
a pubblico ufficiale, lesioni
personali e danneggiamento.
In particolare, i Carabinieri
della Stazione di Torrimpietra
sono intervenuti presso un bar
del luogo dove era stata
segnalata la presenza di un
uomo che in evidente stato di
ebbrezza alcolica, stava
disturbando i clienti. I
Carabinieri sono intervenuti in
pochi minuti.  Il 36enne alla
vista dei militari si è scagliato
contro di loro e nel tentativo
di scappare ha danneggiato
lo specchietto dell’ autoradio,
prima di essere definitivamen-
te bloccato. A quel punto
l’ uomo è stato condotto pres-
so la Caserma dei
Carabinieri di Torrimpietra
dove, al termine degli accer-
tamenti, è stato arrestato e sot-
toposto agli arresti domiciliari,
in attesa di rito direttissimo,
come disposto dall’Autorità
Giudiziaria.

in BrevePizzutti Piccoli (M5S): “Grando sacrifica
il Centro di Aggregazione Giovanile”
La replica del Sindaco: “Se qualcuno è contrario al Commissariato lo dica apertamente”

“A causa dell’anomalo innalzamento delle tempe-
rature in questa stagione invernale, il Lazio
comincia a fare anticipatamente i conti con il pro-
blema dell’arrivo della processionaria. A segna-
larne la presenza allertando i proprietari di ani-
mali sono stati alcuni cittadini di Roma e del
comune di Ladispoli che hanno avvistato il lepi-
dottero all’interno di vari parchi”. Così l’associa-
zione Earth in una nota. “La processionaria è un
insetto di tipo infestante molto aggressivo che
prolifica sugli alberi e che può portare alla loro
completa defogliazione; Inoltre il loro corpo è
ricoperto di peli urticanti che disperdendosi nel
terreno creano un forte rischio per tutti i cani che
mangiando o annusando l’erba potrebbero acci-

dentalmente ingerirli ed essi possono provocare
in loro gravi reazione allergiche in quanto il pelo
della processionaria se entra in contatto con la lin-
gua del cane ne causa la completa distruzione del
tessuto cellulare che nei casi più gravi ne provoca
la successiva necrosi e il distaccamento di porzio-
ni di lingua”. “Earth a nome della sua presidente
nazionale Valentina Coppola, ricorda che la pro-
cessionaria non è pericolosa solo per gli animali
ma anche per le persone; sollecita perciò il comu-
ne ad intervenire con interventi di bonifica per
evitarne la prolificazione ed invita tutti i cittadini
che dovessero notarne la presenza nei parchi o
nelle aree verdi a segnalarla immediatamente al
comune di residenza”.

Processionarie a Ladispoli,
Earth lancia l’allarme
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INAUGURAZIONE
28 Febbraio - ore 17.00

NUOVA

GESTIO
NE

- IMPASTO 48ore
di MATURAZIONE

- CONSEGNE a DOMICILIO
- PIZZA a TAGLIO
- PIZZE TONDE da ASPORTO
- TAVOLA CALDA
- FRIGGITORIA
- POLLI ARROSTO

Piazza ALDO MORO, 6 - CERVETERI



Con “Lo stivale 
delle Meraviglie” 
torna la Maratona 
delle Eccellenze

All’Alberghiero show-cooking
del professor Fulvio Papagallo
Una delegazione di studenti tedeschi in visita all’istituto di Ladispoli
Riconosciuto come lingua ufficiale in
Germania, Austria, Svizzera,
Liechtenstein e Lussemburgo, il
Tedesco è l’idioma con il maggior
numero di parlanti nativi in Europa.
Nella Provincia autonoma di Bolzano,
come è noto, c’è uno Statuto speciale
che regola l’uso delle lingue Italiano e
Tedesco. Esistono altre comunità di
lingua tedesca in Italia settentrionale,
nelle regioni francesi dell’Alsazia e
Lorena, in alcuni centri dello Jutland
meridionale in Danimarca. Si parla
Tedesco anche in alcune aree della
Repubblica Ceca, Slovacchia,
Ungheria, Polonia, Romania, Serbia,
Russia e Kazakistan. Il Tedesco è la
seconda lingua straniera più conosciu-
ta in 19 dei Paesi dell’Unione europea.
In totale viene studiato da più di 15
milioni di persone. Con 105 milioni di
madrelingua, il Tedesco è la lingua più
parlata in Europa; a questi si aggiun-
gono 55 milioni di europei che la par-
lano come seconda lingua. In Italia il
Tedesco ha una buona posizione nella
scuola, nell’università e nel mondo del
lavoro. Dopo l’Inglese, è la lingua più
richiesta dai datori di lavoro. Il
Tedesco è materia di insegnamento in
molti Istituti scolastici europei, dalle
Scuole Medie agli Istituti Superiori.

Diversi i gemellaggi, come quello che
da anni lega Ladispoli alla città di
Heusenstamm, Comune tedesco situa-
to nel Land dell’Assia. E lunedì 17 feb-
braio una delegazione di studenti
tedeschi di Heusenstamm, accompa-
gnati dagli allievi della Scuola Media
‘Corrado Melone’, hanno visitato
l’Alberghiero di Ladispoli. Ad acco-
glierli la Vicepreside Prof.ssa Valeria
Mollo. “Già lo scorso anno - ha sottoli-
neato - abbiamo ospitato una delega-
zione di studenti spagnoli nell’ambito
di un gemellaggio del Progetto
Europeo “E-Twinning” cui aveva par-
tecipato la Scuola Media ‘Ilaria Alpi’
di Ladispoli. Oggi abbiamo mostrato
agli allievi tedeschi l’organizzazione
di una Scuola Professionale
Alberghiera, dotata di attrezzature e
laboratori all’avanguardia nel settore
della ristorazione, della Sala e del
Ricevimento. I gemellaggi e gli incon-
tri fra studenti provenienti da realtà
geografiche e culturali diverse rappre-
sentano sempre occasioni imperdibili
di scambio e di conoscenza. Si tratta di
iniziative insostituibili per promuove-
re, nei fatti e non a parole, il processo
di integrazione, il dialogo intercultu-
rale, il confronto fra esperienze scola-
stiche diverse, l’arricchimento recipro-

co e il valore dell’identità comune
europea”. All’Istituto Alberghiero di
via Federici, dopo lo show-cooking
dedicato alla pizza, il buffet di acco-
glienza per gli studenti tedeschi e per
gli allievi della Scuola Media “Corrado
Melone” che li hanno accompagnati, è
stato preparato dai docenti Prof.
Fulvio Papagallo (Enogastronomia) e
dalla Prof.ssa Donatella Di Matteo
(Sala), che hanno coordinato i loro
allievi, con il supporto delle Assistenti
tecniche Maria Liguori ed Elisabetta
Mannelli. 

Torna “La Maratona delle
Eccellenze per il
Salvamamme” e questa
volta Ladispoli sarà ancor
più protagonista.
“Domenica 23 febbraio -
spiega Francesca Lazzeri,
assessore al Commercio,
Attività Produttive, Servizi
Informatici, Servizi
Anagrafici e Comunicazione
- verrà registrata la puntata
zero del nuovo format tele-
visivo “Lo Stivale delle
Meraviglie”, un programma
tv che girerà per il Bel Paese
alla ricerca delle eccellenze
enogastronomiche con lo

scopo di valorizzarle. Grazie alla dott.sa Tiziana Sirna
avremo l'onore di avere a Ladispoli 14 maestri pizzaioli e
pastai, il conte Garozzo Quirini, Paola Zanoni, Camilla
Nata ed ospite d'eccezione con le Chicche di Giò, la show-
girl Giò Di Sarno.” 
I maestri della cucina italiana saranno ospitati nei locali
della Antica Pizzeria di via Ancona 110, dove si registre-
rà l'intera puntata. “Ancora una volta - conclude l'asses-
sore Lazzeri - i ragazzi dell'Alberghiero di Ladispoli
saranno di supporto ai grandi cuochi e potranno mettersi
in mostra. L'evento sarà sempre occasione per raccogliere
fondi per il Salvamamme, l'associazione presieduta da
Grazia Passeri che si occupa dei nascituri nelle famiglie in
difficoltà economiche.”
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“Quando un artista se ne va lascia sempre un gran vuoto. Mi
dispiace molto della scomparsa dell’attore Flavio Bucci, che
da anni risiedeva a Passoscuro” - parole che il sindaco di
Fiumicino Esterino Montino affida a Facebook. “Tutti lo
ricordano in alcuni suoi ruoli memorabili in film altrettanto
indimenticabili: penso al “Marchese del Grillo”, accanto a
Sordi, a “Suspiria” del maestro del terrore Dario Argento, a
“Il divo” di Paolo Sorrentino, solo per citarne alcuni” scrive
Montino ricordando l’attore “un grande caratterista, di quel-
li che hanno fatto grande la cinematografia italiana. Esprimo
le condoglianze mie e dell’Amministrazione ai familiari e
amici”.

Sono 8 i distretti rurali nel Lazio.
La Regione Lazio ha infatti com-
pletato il lavoro di ricognizione
dei distretti rurali, agroalimentari
e biologici, già riconosciuti dalle
procedure di concertazione regio-
nale con il territorio, e ne darà
comunicazione ufficiale al Mipaaf,
presso il quale è costituito il
Registro nazionale dei distretti del
cibo che raccoglie tutte le realtà
riconosciute a livello regionale. A
oggi - spiega la regione - i distretti
del Lazio sono 8: i tre rurali di
Valle dei Latini, Montagna
Reatina e Monti Cimini; i due
agroalimentari dell’ortofrutta (nel
territorio di Aprilia, Cisterna di
Latina, Cori, Fondi, Latina, Monte
San Biagio, Pontinia, Priverno,
Sabaudia, San Felice Circeo,
Sermoneta, Sezze, Sonnino,

Sperlonga, Terracina) e dei
Castelli Romani e Prenestini; i tre
biologici Etrusco-romano, Valle di
Comino e Via Amerina e delle
Forre. Subito dopo l’annotazione
nel Registro nazionale, sarà possi-
bile per i distretti partecipare al
primo bando nazionale pubblicato
ieri dal Mipaaf per il finanziamen-
to dei distretti del cibo, che ha
visto la concertazione con tutte le
Regioni italiane e che mette a
disposizione delle filiere territo-
riali oltre 30 milioni di euro. Tutti
i dettagli del bando, che scade il 17
aprile, sono pubblicati sul sito del
Ministero. Nelle prossime ore la
Regione Lazio pubblicherà l’avvi-
so con le procedure di costituzio-
ne per nuovi distretti del cibo, cui
potranno partecipare tutti i terri-
tori interessati.

Morte Flavio Bucci, 
il sindaco Montino: 
‘Lascia un grande vuoto’

È morto l’attore Flavio Bucci, aveva
72 anni. Era nato a Torino nel 1947
Recitò ne "Il Marchese del Grillo, "Il Divo" e "Suspiria"
‘E’ morto Flavio Bucci,il gran-
de interprete noto per il perso-
naggio di Antonio Ligabue e
decine di film come il
Marchese del Grillo’ - a render-
lo noto in un post su Facebook
il sindaco di Fiumicino
Esterino Montino. Bucci da
alcuni anni risiedeva a
Passoscuro, sul litorale roma-
no. A trovare Bucci stamane
attorno alle 9 privo di vita e
riverso sul pavimento una per-
sona che aveva accesso all’al-
loggio e che poi ha dato l’allar-
me. Inutili i soccorsi da parte
del personale del 118 arrivato
sul posto. L’attore aveva 72
anni.
Nato da una famiglia origina-
ria del foggiano, si forma pro-
fessionalmente presso la scuola
di recitazione del Teatro
Stabile di Torino. Solo nel 1968,
si trasferisce a Roma, dove
Ruggero Jacobbi gli offre un
ruolo ne “L’arcitreno” di
Silvano Ambrogi, cui seguiran-
no “Peet Gynt" (1968),
"Amleto" (1969), "Tre scimmie
in un bicchiere" e “Il principe"
(1970). Il debutto cinematogra-

fico arriva già dal 1972, grazie
alla pellicola di Elio Petri La
classe operaia va in Paradiso
con Gian Maria Volontè,
Mariangela Melato, Luigi
Diberti e Salvo Randone. Ma
non sarà l'unica collaborazione
con Petri che infatti lo dirigerà

anche ne La proprietà non è
più un furto (1973) con Ugo
Tognazzi. Prenderò poi parte a
pellicole come: L'amante
dell'Orsa Maggiore (1972), I
giorni della chimera (1975),
L'ultimo treno della notte
(1975) e la miniserie Il lungo

viaggio (1975) di Franco
Giraldi. Vincitore del Nastro
d'Argento come miglior attore
per il ruolo di protagonista nel
film tv biografico
Ligabue(1977),recita anche in
altre opere televisive come
Circuito chiuso (1978), I pro-
blemi di Don Isidoro (1978, con
Claudio Gora) e la miniserie
Martin Eden (1979). In seguito
a Dove volano i corvi d’argen-
to (1977), sarà diretto da Dario
Argento nell'horror stregone-
sco Suspiria (1977) con Alida
Valli, Stefania Casini, Jessica
Harper, Miguel Bosé, Barbara
Magnolfi, Fulvio Mingozzi,
Renato Scarpa, Udo Kier e la
strepitosa Joan Bennett. Spesso
diretto da Eriprando Visconti e
Giuliano Montaldo - e si ricor-
da di quest'ultimo la pellicola
con Burt Lancaster Il giorno
prima (1986) -, nel 1978, è anco-
ra a teatro con un fantastico
“Don Chisciotte” diretto da
Armando Pugliese, ma sarò
ancora cinema con Gegè
Bellavita (1978), Ammazzare il
tempo (1979) e Uomini e no
(1980).

Regione Lazio: la ricognizione 
dei distretti rurali è stata completata
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Calci e pugni, tentato furto del taxi, tutto per
non pagare la corsa: è finita così la corsa di
un tassista a Montespaccato, borgata roma-
na, e scatta subito la polemica sulla sicurez-
za. 
Questa mattina alle 6.35 è arrivata la chia-
mata al numero unico di emergenza 112: un
tassista prende quattro clienti in via Casilina
e li porta in via Gattinara, zona
Montespaccato. Ma uno dei passeggeri ini-
zia ad inveire, oggetto del contendere il
pagamento della corsa, poi calci e pugni e
tenta anche di rubare il taxi e lo danneggia
lievemente. Gli agenti del reparto mobile
arrestano un 25enne dell’Ecuador, con pre-

cedenti di polizia che era già sottoposto
all’obbligo di dimora nel comune di Roma.
Le accuse: rapina, lesioni, interruzione di
pubblico servizio e resistenza a pubblico
ufficiale.  Il tassista è stato refertato con sette
giorni di prognosi. 
La sindaca di Roma Virginia Raggi esprime
“solidarietà al tassista aggredito con calci e
pugni e rapinato ieri notte a Roma”, e con-
danna: “Spero che i responsabili di questo
vile episodio siano tutti assicurati alla giu-
stizia”.  Ma scatta la polemica sicurezza: “La
città è un Far West, mancano controlli e la
notte regna anarchia”, denuncia il
Codacons. 

Tassista aggredito a Roma, polemica sicurezza del Codacons

“La Città è un Far West”
All’università La Sapienza di Roma, alla cerimo-
nia in cui le è stato conferito il dottorato honoris
causa in Storia dell’Europa, Liliana Segre ha cita-
to lo scrittore Primo Levi. “Il mio maestro - ha
affermato - scrisse che capire, comprendere è
impossibile ma conoscere è necessario”. La sena-
trice ha poi voluto ringraziare “tutti ma in parti-
colare gli studenti” dai quali, ha detto, “ho rice-
vuto molto più di quanto abbia cercato di dare”.
Non poteva esere migliore di questa l’inaugura-
zione dell'Anno Accademico. La senatrice è stata
accolta dal rettore dell’ateneo Eugenio Gaudio.
Alla cerimonia hanno preso parte i ministri
dell’Istruzione Lucia Azzolina e dell’Università
Gaetano Manifredi e il capo dello Stato Sergio

Mattarella. Segre ha detto: “Dedico questo rico-
noscimento a mio padre l'uomo più importante
della mia via ucciso per la colpa di essere nato.
Polemiche? Le ignoro…”. Alla fine della cerimo-
nia Liliana Segre ha abbracciato uno studente di
ingegneria civile, Valerio Cerracchio. Il ragazzo -
che ha tenuto un discorso in aula magna per
l'inaugurazione dell'anno accademico - era stato
al centro di alcune polemiche nei giorni scorsi in
quanto rappresentante degli studenti di destra
dell'ateneo. I suoi colleghi di sinistra non aveva-
no infatti apprezzato che fosse lui a parlare a
nome degli studenti. Dalla senatrice anche una
battuta: “hai il ciuffo come mio nipote” - ha detto
scherzando allo studente.

Laurea Onoris Causa alla senatrice
Segre dall’Università La Sapienza

“Ora è evidente perché la
Sindaca decise di secretare il
parere dell’Avvocatura del
Campidoglio: voleva continuare
a spaventare i consiglieri della
sua maggioranza con lo spettro
delle penali. L’annullamento
dell’interesse pubblico era pos-
sibile, come richiesto dalla pro-
posta di delibera Grancio-
Fassina, e dal parere pro-verita-
te meritoriamente richiesto dal
gruppo 5s della Regione Lazio.
Non esiste alcun diritto acquisto
dei proponenti lo confermava
anche il parere dell’avvocatura
comunale secretato dalla sinda-
ca. Sapevano, quindi, di poter
andare in annullamento ma per
ragioni, tutte da chiarire anche
da parte della magistratura con-
tabile, la maggioranza 5s in
Campidoglio non ha voluto
vedere” - lo dichiarano i consi-
glieri capitolini Cristina Grancio
e Stefano Fassina. 
“Ora è in campo la magistratu-
ra, ancora una volta scelte politi-
che responsabili sono state rele-
gate a mero fatto giudiziario.
Sindaca non si governa Roma

con i sotterfugi - aggiungono i
consiglieri - soprattutto da parte
di una forza politica che ha fatto
della trasparenza e legalità la

sua bandiera identitaria. Ora
l’Assemblea Capitolina, in tutte
le sue componenti di maggio-
ranza e opposizione, è in grado

di fare la scelta giusta, proce-
dendo all’annullamento dell’in-
teresse pubblico, come da noi
proposto” - concludono.

Fassina-Grancio: l’Aula annulli 
l’interesse pubblico verso lo Stadio

Stadio di Roma, Cacciatore
(M5S): non c’è mai stato
l’obbligo di Tor di Valle

“Lo avevamo detto solo pochi giorni
fa: l’amministrazione capitolina
avrebbe potuto tranquillamente archi-
viare Tor di Valle - un progetto inso-
stenibile sia per le casse pubbliche e
per la vivibilità del territorio. Adesso
ne abbiamo la conferma, come dimo-
stra il parere dell’Avvocatura rivelato
oggi da organi di stampa”. Così
Marco Cacciatore (M5S) Presidente
Commissione X Urbanistica, Politiche
abitative, Rifiuti Regione Lazio che
aggiunge: “Quando il M5S, urla “one-
stà”, come ha fatto giustamente nella
piazza di sabato scorso, dovrebbe pre-
tendere distanza da insediamenti
insostenibili e da chi li propone.
Ricordo come all’epoca dell’approva-
zione del progetto, sia l’allora consi-
gliera comunale Raggi che Beppe
Grillo più volte si erano schierati con-
tro l’opera, negando con forza che si
trattasse di una priorità per la
Capitale”. Per Cacciatore “Oggi, l’im-
patto per il territorio del progetto Tor
di Valle è tutt’altro che ridotto, nono-
stante il dimezzamento delle cubatu-

re. Così anche l’impatto sulla viabilità che gli esperti del Politecnico
di Torino definirono “catastrofico” (salvo poi rivedere la posizione
solo a fronte dell’impegno di Roma Capitale a dare priorità a quel
quadrante sul piano della mobilità)”.

Presentato a Roma il progetto “Non bru-
ciamo l’albero vascolare”, incentrato sul
problema del fumo e delle malattie ad
esso correlate. Realizzato con l’obiettivo
di sensibilizzare l’opinione pubblica sui
danni da fumo e fornire una conoscenza
più dettagliata sulle evidenze scientifiche
degli strumenti alternativi senza combu-
stione, il progetto prevede una serie di
incontri sul territorio nazionale con for-
mat scientifico-informativo. 
“Non bruciamo l’albero vascolare” è pro-
mosso dalla Società italiana di Medicina
Vascolare (SIMV) e dalla Fondazione ita-
liana vascolare (FIV) che, con il contribu-
to non condizionante di PMI Science con
Philip Morris Italia hanno deciso di agire
attivamente contro il fumo della sigaretta
tradizionale, dando vita a un progetto che
“vuole rappresentare un esempio positivo e
collaborativo tra divulgatori scientifici, opera-
tori sanitari e il mondo dell’industria” - come

ha spiegato il Prof. Pier Luigi Antignani,
responsabile per i rapporti internazionali
della SIMV - “per arrivare a creare un per-
corso virtuoso finalizzato alla diffusione della
cultura e del progresso scientifico in genera-
le”. “Il danno globale di malattie correlate al
fumo è particolarmente elevato con oltre 7
milioni di morti l’anno, di cui circa 80mila
solo in Italia. Questa situazione si prevede
possa peggiorare nei prossimi anni soprattut-
to nelle popolazioni con limitate risorse sanita-
rie. Il fumo attivo e passivo è direttamente
nocivo sull’apparato cardiaco e vascolare
(circa 30mila morti l’anno in Italia). Quando
un fumatore smette di fumare, occorrono 15
anni perché il rischio di contrarre malattie car-
diache sia sovrapponibile a quello di una per-
sona che non ha mai fumato” - ha commen-
tato il Prof. Enrico Arosio, presidente
della SIMV, che ha aggiunto - “Da diversi
anni è riconosciuto che le persone muoiono di
malattie fumo-correlate a causa di sostanze

presenti nel fumo, non a causa della nicotina.
Smettere di fumare è quindi la priorità nella
prevenzione, ma smettere di fumare non è
semplice perché la dipendenza da nicotina è
tra le più complesse da debellare.
Considerando che le misure proibizionistiche
in genere non hanno mai portato a particolari
risultati, una valida alternativa sembrano
esser i prodotti a base di nicotina senza com-
bustibile. A tal proposito, numerosi studi
hanno dimostrato una riduzione di sostanze
dannose o potenzialmente dannose nelle siga-
rette elettroniche e nei recenti prodotti a tabac-
co riscaldato rispetto al fumo di sigaretta.
Infatti, in questi prodotti, accanto ad una
capacità simile di ‘fornire’ nicotina, viene eli-
minato il processo di combustione che risulta
essere una delle principali cause delle malattie
fumo-correlate quali si verificano con l’impie-
go di sigarette e altre forme di tabacco”. 
Il progetto “Non bruciamo l’albero vasco-
lare” ha l’obiettivo di: 1 - Educare sugli

effetti del fumo sul corpo umano. 2 -
Sensibilizzare la classe medica sull’impat-
to del tabagismo e delle malattie ad esso
connesse, e sull’importanza dello stile di
vita per tutelare la salute individuale e
collettiva. 3 - Informare la classe medica
sulle nuove alternative al fumo di sigaret-
ta come opzione per tutti quei fumatori
che hanno fallito nel loro tentativo di
smettere di fumare. 4 - Elaborare delle
linee guida dedicate al paziente fumatore
con problematiche cardiovascolari che
possano integrarsi all’interno dei PDTA e
che supportino i percorsi all’interno dei
Centri Antifumo.  “Coerentemente con que-
sta impostazione, a livello internazionale sta
prendendo sempre più piede un’impostazione
legislativo-regolatoria basata sulla riduzione
del danno, la quale fa specifico riferimento al
contributo che l’innovazione può offrire ai fini
del miglioramento degli stili di vita delle per-
sone rendendo disponibili produzioni, proces-

si e prodotti in grado di modificare abitudini
dannose per la salute” - ha sottolineato il
Prof. Pier Luigi Antignani, aggiungendo
che “le patologie che riguardano l’albero
vascolare sono molto sensibili al fumo delle
sigarette tradizionali. Dovrebbe essere priori-
tario smettere. Ma se chi soffre di queste e di
molte altre patologie fumo-correlate non vi rie-
sce proprio, è necessario che almeno che elimi-
ni i composti della combustione, utilizzando
dispositivi come le e-cig o il tabacco riscaldato.
Non eliminiamo le patologie ma riduciamo i
rischi. È importante sottolineare - ha conclu-
so Artignani - come la riduzione del danno
non deve sostituire le politiche di prevenzione
e controllo, ma integrarle, costituendo una
componente diversa dello stesso disegno di
politica sociale”. Il formato del progetto
prevede 5 incontri locali su tutto il territo-
rio nazionale, che avranno luogo nel
corso del 2020 a Verona, Roma, Palermo,
Cagliari e Catanzaro.

‘Non bruciamo l’albero vascolare’, il progetto SILV-FIV sulle malattie da fumo
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Riqualificazione dell’Idroscalo a
Ostia, recupero dell’area dell’ex
scuola in via Cardinal Capranica a
Primavalle e bioarchitettura sociale
a Lunghezzina: sono le tre propo-
ste con cui Roma Capitale parteci-
pa all’avviso pubblico della
Regione Lazio per la selezione di
progetti di edilizia residenziale
sociale per la realizzazione di
nuovi alloggi popolari. Lo fa sape-
re la sindaca di Roma Virginia
Raggi su Fb. 
“Ammontano a 22 milioni di euro i
fondi statali che sono stati assegna-

ti alla Regione Lazio e che erano
stati messi a bando alla fine dello
scorso anno con scadenze troppo
ristrette - continua Raggi - solo 7
giorni, di cui 2 festivi. Abbiamo
chiesto, e ottenuto, la riapertura dei
termini. E ora partecipiamo con tre
progetti che, se approvati, potran-
no portare alla riqualificazione e
rigenerazione di importanti aree
della città dando risposte concrete
all’emergenza abitativa”.
All’Idroscalo, nel Municipio X, è
prevista dopo anni la riconversione
totale dell’area con demolizione

degli immobili abusivi, valorizza-
zione ambientale e costruzione di
nuovi alloggi di edilizia sociale in
aree vicine. A Primavalle, nel XIV
Municipio, è in progetto la demoli-
zione dell’immobile ex scolastico e
il successivo recupero dell’area con
la costruzione di case popolari e
nuovi spazi sociali. A Lunghezzina
infine, nel Municipio VI, si prevede
la costruzione di nuovi alloggi
destinati all’edilizia sociale, secon-
do i principi della bioarchitettura
sociale per nuove abitazioni soste-
nibili e a basso impatto ambientale.

La sindaca Raggi: “Mafia Capitale è stata 
una sorte di Ground Zero per la città”
“Anche se la Cassazione ha escluso l’associazione mafiosa 
per quegli episodi, non toglie che per Roma sia stata una macchia grave”
Mafia Capitale “è stata una
sorta di Ground Zero per la
Capitale”, e “anche se la
Cassazione ha escluso l’asso-
ciazione mafiosa per quegli
episodi”, ciò “non toglie che
per Roma sia stata una mac-
chia grave, una macchia get-
tata su dipendenti onesti e su
3 milioni di cittadini”, ma
anche su “tutto il tessuto
della cooperazione che ha
una grande e nobile storie e
lavoratori che hanno subito
anche loro pesantemente gli
esiti della corruzione”. 
Lo ha detto la sindaca di
Roma Virginia Raggi interve-
nendo al Senato alla confe-
renza “Uniti contro la corru-
zione” organizzata dal grup-
po M5s a un anno dall’appro-
vazione della legge ‘Spazza-
corrotti’. 
Il prezzo più alto pagato alla
corruzione “è l’asservimento
delle istituzioni alla crimina-
lità - ha spiegato Raggi - che
crea buchi di bilancio e debi-
ti monstre che condannano la

città all’incertezza e alla
dipendenza. ‘Di fronte alle
macerie avrete sempre biso-
gno di noi’” - ha aggiunto la
sindaca, che ha rivendicato
che invece, dopo gli anni del-
l’amministrazione a 5 stelle e

gli atti specifici messi in
campo, dal controllo dei
bandi, al minimo ricorso alle
somme urgenze, all’approva-
zione dei bilanci nei termini,
“possiamo rivendicare con
orgoglio che la macchia

amministrativa della
Capitale è completamente
diversa. Oggi è possibile par-
lare di ricostruzione e non è
poco”. “Capitale immune,
nazione sana” - ha concluso
Raggi.

“Abbatteremo un’altra villa abusiva appartenente al clan
Casamonica. La nostra lotta per riportare la legalità a Roma con-
tinua. La Giunta ha approvato una delibera che sostanzialmen-
te concede il via libera alla demolizione di un altro immobile alla
periferia sud-est della città” - la sindaca di Roma Virginia Raggi
precisa così su Fb l’annuncio fatto nel corso del suo intervento in
un seminario orga-
nizzato dal M5S.
La villa è in area
Anagnina. 
“Ringrazio il
Municipio VII e la
presidente Monica
Lozzi per aver por-
tato avanti il pro-
cedimento contro
questo ennesimo
abuso edilizio. La
nostra delibera
verrà ora sottoposta all’Assemblea Capitolina che, ne sono certa,
confermerà l’autorizzazione all’abbattimento” - continua Raggi.
“Dopo anni di indifferenza, abbiamo lavorato duramente per
dare un segnale forte contro l’illegalità. Lo abbiamo dimostrato
a novembre 2018 quando, al Quadraro, abbiamo abbattuto otto
villette abusive appartenute ai Casamonica. Non intendiamo
fermarci. Adesso procederemo con la demolizione di un altro
immobile dove vivono esponenti dello stesso clan.
#NonAbbassiamoLoSguardo. Andiamo avanti sempre
#ATestaAlta, al fianco dei cittadini onesti contro la criminalità”,
conclude Raggi.

Il Comune partecipa al bando della Regione
Lazio con tre proposte di edilizia popolare

“In tema di rifiuti e loro raccolta Roma sconta una situazione di grande criticità e
nonostante le strade sporche, i cassonetti stracolmi, i sacchi dei rifiuti in strada e una
differenziata che non decolla, Roma tra le grandi città italiane è quella che paga la
tariffa Tari più salata, circa 378 euro in media a famiglia. Dopo il danno pure la beffa.
Nella Capitale i cittadini sono tartassati perché Ama non ha impianti propri per il
trattamento e smaltimento, ma anche perché è indietro di molto nella raccolta diffe-
renziata” - così in una nota Francesco Figliomeni, consigliere di Fratelli d’Italia e vice
presidente dell’Assemblea Capitolina. “Molti utenti si sono organizzati per riavere
indietro il rimborso della Tari per la mancata raccolta dei rifiuti, ma ora inizia lo sca-
rico delle responsabilità tra Ama a Amministrazione grillina - continua Figliomeni -
e gli utenti in mezzo nell’attesa di capire chi li rimborserà’ per i disagi subiti.
Abbiamo richiesto una seduta di commissione Trasparenza urgente per affrontare la
questione, volta a garantire i diritti legittimi dei cittadini e per analizzare le conse-
guenze che questi indennizzi potrebbero avere sui bilanci di Ama nel caso toccasse
alla partecipata pagare. Una città allo sbando con un M5s che continua la sua disce-
sa nel baratro” - conclude.

Figliomeni (FdI): i romani sono 
tartassati dai rifiuti e dalla Tari alta
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Continua la lotta della Giunta Raggi
per riportare la legalità a Roma 

Via libera alla demolizione 
di una villa dei Casamonica
alla periferia sud-est della città 

“Secondo me a Roma va fatto
sia un termo-valorizzatore
moderno che una discarica
d’appoggio. Perché anche se
arrivi a quello che l’UE consi-
dera il meglio con la differen-
ziata, l’indifferenziata sarà
comunque talmente tanta da
necessitare un appoggio.
Quindi li devi fare tutti e due”
- lo ha detto Carlo Calenda,
eurodeputato e fondatore di
Azione, intervistato da Luigia
Luciani e Stefano Molinari nel
programma “Lavori in
Corso” in onda su Radio
Radio e Radio Radio TV.
Risetto allo stadio della
Roma, Calenda ha detto: “Io

penso che debba esser fatto,
anche da questo passa la
modernità di una città. A Tor
di valle? Se si possono fare le
infrastrutture sì, altrimenti
no”. Severo il giudizio sul
presidente Pd della Regione
Lazio e segretario del Pd
Nicola Zingaretti: “Su alcuni
temi importanti, come ad
esempio il termovalorizzato-
re, Zingaretti è oggettivamen-
te latitante. Forse fa troppi
lavori”, ha aggiunto. Ed anco-
ra contro la Raggi e la sua
amministrazione: “Che la
Raggi sia una totale incapace
io lo dicevo due anni fa e oggi
credo sia provato oltre ogni

ragionevole dubbio, ma il
punto è un altro: c’è una per-
sona che ti dica chiaramente
come gestire il milione di
rifiuto indifferenziato? Perché
se non lo dicono non stanno
facendo politica, stanno caz-
zeggiando”. 
Interpellato sulla possibilità
di fare il sindaco di Roma
Calenda ha risposto:
“Allontano da me questo cali-
ce non perché penso che non
sia una sfida straordinaria,
ma perché in questo momen-
to sto facendo una cosa diffe-
rente a livello nazionale. Poi
qualunque cosa dicessi in
questo momento verrebbe

strumentalizzata centosessan-
ta volte. La differenza è che
perlomeno mi leggo le carte:
cerco di capire cosa non fun-
ziona nell’offerta sanitaria a
Roma che è concentrata per il
50% all’interno del centro sto-
rico, cerco di capire perché a
Roma c’è un investimento che
è inferiore a quello che lo
Stato fa su Milano. Cerco di
mettere insieme i numeri per
capire come risolvere i pro-
blemi e gestirli. Perché il
Governo è solo quello”. 
Rispetto all’eventuale sup-
porto a un altro candidato
Calenda ha spiegato che “se ci
sarà un candidato forte io lo

supporterò in tutti i modi,
farò la mia parte nel modo in
cui sarà utile che io lo faccia.
Io non sono contrario per
principio alle primarie, dico
solo, non state a ragionare
sulle primarie per i prossimi 8
mesi e ragionate anche su
quello che va fatto sennò fini-
sce come al solito che si con-
centra tutto sulle primarie e
nulla su quello che va fatto
per Roma”. E su Salvini ha
aggiunto: “Salvini fino a ieri
diceva dei romani qualunque
cosa. Non ha un’idea sulla
città perché non la conosce,
quello che dice sono banalità
assolute”.

L’eurodeputato Calenda: “A Roma serve sia lo stadio che un’inceneritore”



Un nuovo duro colpo è
stato inferto stamani a Cosa
nostra dalla DIA di Palermo
che ha arrestato 8 persone
nell’ambito dell’operazione
White Shark che ha visto
coinvolta la famiglia mafio-
sa dell’Arenella. Per sette di
loro si sono aperte le porte
del carcere; per uno sono
stati disposti gli arresti
domiciliari. Quattro prov-
vedimenti riguardano espo-
nenti della famiglia Scotto,
tra cui i tre fratelli Gaetano,
Pietro, Francesco Paoloe. In
particolare, Gaetano di
recente è stato destinatario
di un “avviso di conclusio-
ne indagini”, in quanto
oggetto di indagini, svolte
sempre dalla DIA di
Palermo, finalizzate
all’identificazione dei man-
danti e degli esecutori mate-
riali del duplice omicidio
dell’agente Nino Agostino e
della moglie Ida
Castelluccio avvenuto a
Villagrazia di Carini il 5
agosto 1989.
Le indagini hanno orbitato
principalmente intorno a
Gaetano Scotto e suo fratel-
lo Francesco Paolo. Scotto,
subito dopo l’uscita dal car-
cere, aveva ripreso la guida
della famiglia mafiosa
dell’Arenella, una delle più
rappresentative del manda-
mento di Palermo-
Resuttana, capeggiato dai
fratelli Madonia.
Nonostante il ricorso ad un
atteggiamento prudente,
Scotto era divenuto il refe-
rente per la risoluzione di
ogni tipo di problema pro-
spettatogli dalla popolazio-
ne del quartiere; ha il pieno
controllo delle attività eco-
nomiche che vi vengono
esercitate; organizza e coor-
dina le estorsioni; mantiene
rapporti con esponenti di
altre famiglie mafiose;
sostiene i parenti degli affi-
liati detenuti. Inoltre, Scotto
ha l’abitudine di dare rispo-

ste o impartire ordini in
maniera si potrebbe definire
“itinerante”: evitando quin-
di ogni luogo al chiuso e
camminando lungo le stra-
de del quartiere; approfit-
tando di incontri fugaci ed
occasionali per impartire le
proprie direttive senza mai
nominare l’interlocutore e
proferendo le parole stretta-
mente necessarie per confe-
rire un assenso (ad esempio
all’apertura di un’attività
commerciale) ovvero un
diniego. Scotto poi ha sapu-
to gestire il ruolo ricono-
sciutogli e la sua influenza
territoriale ponendosi al di
fuori delle ordinarie dina-
miche di Cosa nostra, evi-
tando incontri, riunioni ed
altre relazioni suscettibili di
sovraesposizione. In parti-
colare, sono state documen-
tate proposte per investirlo
di alte cariche di vertice più
prestigiose all’interno del-
l’organizzazione, ma sem-
pre declinate da Scotto, in
attesa di chiarire le proprie
vicende giudiziarie penden-
ti.
Sono stati poi documentati
rapporti con soggetti italo-
americani, rappresentanti
delle più potenti famiglie di
Cosa nostra d’Oltreoceano,
già oggetto di indagini da
parte di F.B.I. e D.E.A..
Le indagini della DIA
hanno permesso di eviden-
ziare, inoltre, un importante
spaccato sulla gestione delle
concessioni e sul controllo
di alcune attività imprendi-
toriali nel corso degli anni
da parte della famiglia
dell’Arenella, in grado di
“autorizzare ed indirizzare”
l’apertura di imprese com-
merciali e la gestione del
commercio ambulante.
La DIA ha proceduto infine
al sequestro preventivo del
White club, un pub alla
moda all’interno del rimes-
saggio “Marina Arenella”
di Palermo.

Colpo alla famiglia
mafiosa Arenella:
8 arresti a Palermo

Fecondazione, andrologo: allarme
fai-da-te. Il seme si trova online
“Stiamo assistendo alla diffu-
sione di una nuova pratica:
alcune coppie e single infatti si
affidano a quella che gli anglo-
sassoni definiscono ‘home inse-
mination’, ossia la fecondazio-
ne ottenuta con il seme fresco
di un donatore, spesso contat-
tato in Rete o in appositi grup-
pi sui social network”. E’ l’al-
larme lanciato da Salvatore
Sansalone, Professore
Aggregato di Andrologia
all’Università di Tor Vergata,
che spiega: “Anche se non esi-
stono dati precisi sulle dimen-
sioni del fenomeno, online siti e
gruppi incrociano domanda e
offerta tra privati, una soluzio-
ne adottata da coppie in cui lui
sia infertile, donne single o cop-
pie di donne omosessuali che
possono scegliere tra centinaia
di giovani uomini tra i 30 e i 40
anni. Una zona d’ombra anche
dal punto di vista legale in cui
nessuno è tutelato”. 
Ma come avviene? C’è prima
un contatto via email e poi tal-
volta un incontro informale in
cui il donatore che non chiede
alcun compenso mostra le ana-
lisi del sangue. Se scatta la sim-
patia il donatore attende la

chiamata della coppia o della
donna che monitora l’ovulazio-
ne. Si incontrano spesso in un
hotel dove lui dona in una pro-
vetta sterile il liquido seminale
e lei provvede a iniettarlo con
una semplice siringa a cui sia
stato tolto l’ago o una pompet-
ta cercando di portare il conte-
nuto il più vicino possibile al

collo dell’utero e sperando che
avvenga il concepimento. I pro-
tagonisti talvolta rimangono in
contatto oppure si incontrano
se la coppia vuole un secondo
figlio dallo stesso donatore.
Non ci sono regole, è uno scam-
bio tra privati. 
Tutto bene dunque? “Mica
tanto” prosegue Sansalone

“quando lo scambio avviene tra
privati senza la mediazione di
una struttura sanitaria esiste un
alto margine di rischio anche se
il donatore si presenta con ana-
lisi recenti che dovrebbero cer-
tificarne la salute. Stiamo assi-
stendo ad un aumento espo-
nenziale di casi di malattie
infettive, e spesso la documen-
tazione dei donatori è limitata a
pochi parametri del tutto insuf-
ficienti a tutelare la salute della
donna e dell’eventuale nascitu-
ro. Quali sono allora le analisi
che non dovrebbero mancare?
“HIV, HCV, HBsAg (Antigene
di superficie dell’epatite B,
HBc- IgG (individua la presen-
za di anticorpi contro il virus
dell’epatite B), VDRL e
TPHA(due test sierologico per
la sifilide), Citomegalovirus
IgG, Citomegalovirus IgM.
Meglio allora l’acquisto di un
campione in una apposita
banca che lo recapita a casa in
un contenitore refrigerato, un
manuale di istruzioni e il kit
per l’inseminazione. Il costo
varia a seconda della quantità
di spermatozoi per millilitro
che ovviamente ne aumentano
la capacità fecondante”. 
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Coronavirus, del 2,3% il tasso
di mortalità del Covid-19
Le autorità sanitarie cinesi hanno pubblicato il primo
studio dettagliato su oltre 70 mila casi di Covid-19. Lo
riporta il sito della Bbc, precisando che si tratta del più
grande studio da quando in Cina è esplosa l’epidemia
di coronavirus. Dai dati raccolti dal Centro cinese per
il controllo e la prevenzione delle malattie, risulta che
nella grande maggioranza dei casi (oltre l’80%) il
Covid-19 ha avuto effetti leggeri sui malati e gli anzia-
ni più a rischio. Particolarmente esposto al contagio è
il personale medico, mentre il tasso di mortalità com-
plessivo del virus è del 2,3%. Nella provincia di
Hubei, la più colpita dal Covid-19, il tasso di mortali-
tà è del 2,9% mentre nel resto della Cina è solo dello
0,4%, riporta ancora lo studio. Stando all’ultimo bilan-
cio rilasciato martedì dalle autorità, il coronavirus ha
provocato finora 1.868 morti in Cina e 72.436 contagi.
Nell’ultimo giorno si sono registrati 98 nuovi decessi
(93 dei quali nella provincia di Hubei) e 1.886 nuovi
casi di contagio (1.807 a Hubei). Le persone ricoverate
sono oltre 12 mila.

Speranza: “In quarantena
gli italiani della Diamond Princess”
“Ci sarà bisogno dei 14 giorni
di quarantena anche per queste
persone. Perché la nave che è al
largo del Giappone (la
Diamond Princess, ndr.) è
ormai uno dei luoghi del
mondo con la più alta diffusio-
ne di questo virus” - lo ha detto
il ministro della Salute,

Roberto Speranza, ad Agorà su
Rai Tre, a proposito degli italia-
ni che rientreranno in Italia
dalla Diamond Princess.
“Si ritiene che questa misura di
sorveglianza attiva che abbia-
mo attivato sia sufficiente.
Siamo anche in questo caso
all’avanguardia in Europa.

Così come siamo l’unico Paese
che ha sostanzialmente sospe-
so i voli dal 30 di gennaio.
Siamo anche l’unico Paese
d’Europa in cui tutti gli aero-
porti sono attivi i termoscan-
ner. Massima attenzione, ma
no allarmismo” - ha aggiunto
Speranza. Intanto altre 88 per-

sone a bordo della Diamond
Princess, ormeggiata nella baia
di Yokohama in Giappone,
sono risultate positive al test
sul coronavirus. Lo riferisce
l’agenzia giapponese Kyodo su
Twitter. Il numero dei passeg-
geri positivi al test, nella gior-
nata di ieri, era pari a 454.



Non solo a primavera: le aller-
gie respiratorie mietono vittime
anche nei mesi più freddi del-
l’anno. Le cause?
Inquinamento, smog, ambienti
chiusi e poco areati, aumento
della temperatura globale. In
Italia si stima che tra il 10 e il
20% della popolazione soffra di
allergie respiratorie con un
picco tra i giovani adulti e mag-
gior prevalenza nel genere fem-
minile. Sono circa 9-10 milioni
gli italiani che si ammalano
ogni anno. La prevalenza nel
mondo varia dal 10% al 40% a
seconda del Paese considerato,
ma la tendenza è in aumento
tanto da prevedere picchi di
prevalenza fino al 50% della
popolazione. “Esistono pollini
la cui concentrazione massima
si rileva soprattutto nei mesi
invernali, tra cui spicca per fre-
quenza di sintomatologia asso-
ciata, il polline del cipresso -
spiega Paola Zangari, allergolo-
ga del Gruppo Sanitario Usi di
Roma - una pollinazione inver-
nale riguarda anche le betulla-
cee nel Nord Italia. I sintomi
delle allergie a questi pollini si

manifestano con rinocongiunti-
vite (rinorrea acquosa, prurito
nasale, occlusione nasale, star-
nutazione a salve, lacrimazione,
iperemia congiuntivale, prurito
oculare), prurito alle orecchie,
vellichio faringeo, tosse e asma
bronchiale nei casi in cui venga-
no coinvolte le vie aeree inferio-
ri. Per una diagnosi certa di
allergia respiratoria esistono
test cutanei, i ‘Prick test’, test di
I livello, dotati di un elevato
valore predittivo”.  Cosa scate-
na dunque le allergie d’inver-
no? “L’urbanizzazione soprat-
tutto nelle periferie delle città
con la tendenza al sovraffolla-
mento e vivere in ambienti
chiusi, poco areati, con maggio-
re esposizione ad allergeni
indoor (acari, muffe) - spiega
l’esperta - introduzione nel
verde pubblico nelle città di

piante non autoctone ad elevata
impronta allergizzante (ulivo,
cipresso); inquinamento (polve-
ri sottili, biossido di ozono, pol-
veri incombuste dei motori),
attraverso meccanismi ossidati-

vi con ruolo pro-infiammatorio
sulle mucose delle vie aeree;
maggior livello di igiene nei
Paesi più ricchi, che orienta il
sistema immunitario risposte di
tipo allergico; aumento della

temperatura globale: si stima
che un aumento di mezzo
grado della temperatura faccia
incrementare di 10-100 volte la
concentrazione pollinica; obesi-
tà e riduzione dell’attività fisica,
fattori di rischio per lo sviluppo
soprattutto dell’asma”.  Ecco
allora alcuni accorgimenti utili a
limitare l’entità della sintomato-
logia allergica: 1) Ridurre la
concentrazione di polvere
domestica nei soggetti allergici
ad acari e muffe: materassi,
cuscini, coprimaterassi, copri-
cuscini in materiale ipoallerge-
nico. Evitare tappeti folti, libre-
rie, moquettes, tendaggi pesan-
ti. Arieggiare molto gli ambien-
ti chiusi mantenendo il giusto
tasso di umidità dell’aria; lavare
spesso la biancheria; 2) Per chi
ha animali domestici è impor-
tante ridurne la forfora attraver-

so una detersione accurata e set-
timanale del pelo; 3) Effettuare
una detersione delle fosse nasa-
li con soluzioni fisiologiche allo
scopo di allontanare per quanto
possibile allergeni e agenti infet-
tivi; 4) Per le allergie ai pollini è
indubbiamente più difficile riu-
scire ad effettuare una preven-
zione efficace per ridurre il con-
tatto con essi. In ogni caso si
può provare a non uscire nelle
ore più calde e umide, proteg-
gere gli occhi con occhiali da
sole, non lasciare i finestrini
aperti durante la guida; 5) La
terapia delle malattie allergiche
respiratorie si avvale dell’im-
piego di molteplici farmaci che
entrano in gioco a seconda del
sintomo e della sua gravità:
antistaminici per os, antistami-
nici e cortisonici per uso topico
nasale per la rinite; cortisonici
per uso topico bronchiale, bron-
codilatatori e antileucotrienici
per la malattia asmatica. Di
rilievo è l’immunoterapia speci-
fica (vaccino) che ha lo scopo di
modificare la risposta immuno-
logica nei confronti degli aller-
geni selezionati. 

Allergie in continuo aumento,
ecco come provare a proteggersi

Nave da crociera, altro italiano colpito
dal Virus sulla Diamond Princess
Sono stati individuati i 5 italiani
sbarcati in Cambogia dalla nave
Westerdam. Sono tutti sotto
controllo. Lo afferma il ministe-
ro della Salute. Dei cinque italia-
ni a bordo, uno è rientrato in
Italia ed è monitorato costante-
mente dalle autorità sanitarie
locali. Non presenta sintomi ed
è in isolamento domiciliare
volontario. Un altro è rientrato
in Germania, senza sintomi. È in
isolamento volontario domici-
liare, monitorato. Nella stessa
condizione il terzo italiano rien-
trato dalla Cambogia diretta-
mente in Slovacchia. Gli ultimi
due, italo-brasiliani, sono anco-
ra a bordo. Intanto, la
Protezione civile ha fatto sapere
che uno dei 35 italiani che sono

a bordo della Diamond Princess
è risultato positivo al test del
coronavirus.  La Cambogia ha

effettuato controlli sanitari sui
passeggeri e li ha autorizzati a
rientrare nei rispettivi Paesi.

Una donna di 83 anni degli Stati
Uniti poi risultata infetta duran-
te un controllo a Kuala Lumpur,
tra i primi a sbarcare dalla nave,
si era spostata in Malesia dove
ha poi sviluppato i sintomi della
malattia. Dopo la notizia della
donna contagiata le autorità
cambogiane e l'armatore della
Westerdam si sono messi sulle
tracce dei passeggeri sbarcati.
Alcuni sono stati rintracciati
nella capitale Phnom Penh e sot-
toposti al test sul coronavirus,
ma altri avrebbero già lasciato la
Cambogia, imbarcati su voli
commerciali per rientrare nei
rispettivi Paesi. Almeno 145 di
questi sono passati per la
Malaysia, dove l'83enne ameri-
cana è stata trovata positiva.

Rintracciati altri nostri connazionali sbarcati in Cambogia

Roberto Speranza:
“In quarantena
gli italiani della
Diamond Princess”
“Ci sarà bisogno dei 14 giorni
di quarantena anche per queste
persone. Perché la nave che è al
largo del Giappone (la
Diamond Princess, ndr.) è
ormai uno dei luoghi del
mondo con la più alta diffusio-
ne di questo virus” - lo ha detto
il ministro della Salute,
Roberto Speranza, ad Agorà su
Rai Tre, a proposito degli ita-
liani che rientreranno in Italia
dalla Diamond Princess.
“Si ritiene che questa misura di
sorveglianza attiva che abbia-
mo attivato sia sufficiente.
Siamo anche in questo caso
all’avanguardia in Europa.

Così come siamo l’unico Paese
che ha sostanzialmente sospe-
so i voli dal 30 di gennaio.
Siamo anche l’unico Paese
d’Europa in cui tutti gli aero-
porti sono attivi i termoscan-
ner. Massima attenzione, ma
no allarmismo” - ha aggiunto
Speranza. Intanto altre 88 per-
sone a bordo della Diamond
Princess, ormeggiata nella baia
di Yokohama in Giappone,
sono risultate positive al test
sul coronavirus. Lo riferisce
l’agenzia giapponese Kyodo su
Twitter. Il numero dei passeg-
geri positivi al test, nella gior-
nata di ieri, era pari a 454.

Auto, ministro Patuanelli: misure
e risorse per la mobilità sostenibile

Il confronto sul settore automotive “che
stiamo portando avanti al ministero dello
sviluppo economico consentirà di indivi-
duare le misure e le risorse da destinare
alla pianificazione della rete infrastruttu-
rale del paese, per supportare la diffusio-
ne dei nuovi servizi di mobilità sostenibi-
le” - lo ha detto il ministro Stefano
Patuanelli, secondo cui “l’obiettivo è di
realizzare un modello di sviluppo infra-
strutturale capace di realizzare sinergie tra
pubblico e privato. Per questo siamo
impegnati a incidere profondamente sulla
transizione in atto in un settore strategico
come quello dell’automotive”.  Patuanelli
ha presieduto il secondo gruppo di lavoro
dedicato allo sviluppo delle reti infrastrut-
turali, istituito nel quadro del tavolo auto-

motive, con l’obiettivo di sostenere la tran-
sizione del settore verso la mobilità soste-
nibile. All’incontro hanno partecipato Rse,
i rappresentanti di associazioni, aziende,
sindacati, della Conferenza delle Regioni,
dell’università e della ricerca. Nella riu-
nione “è stato illustrato l’attuale stato delle
infrastrutture di rifornimento e di ricarica,

a livello nazionale ed europeo, e il fabbiso-
gno necessario a raggiungere gli obiettivi
di sostenibilità per il trasporto al 2030 pre-
fissati dall’Italia nel Pniec”. Per supporta-
re “la ricerca e l’implementazione delle
reti saranno messi a disposizione incenti-
vi, misure di semplificazione e standardiz-
zazione delle procedure autorizzative,
nonchè l’obbligo di installazione di
impianti di rifornimento e di ricarica negli
edifici, con specifiche policy per la pubbli-
ca amministrazione”. I risultati dell’incon-
tro al ministero “confluiranno in un docu-
mento finale, insieme a quelli del gruppo
di lavoro sul sostegno alla domanda tenu-
tosi lo scorso 4 febbraio al ministero e a
quelli che saranno definiti nell’incontro
sull’offerta in programma il 4 marzo”. 

Il gip di Roma ha ordinato ai pm
l'iscrizione nel registro degli indaga-
ti di Denis Verdini nel provvedimen-
to con cui ha parzialmente accolto la
richiesta di archiviazione di uno dei
filoni della maxi indagine sul caso
Consip. La richiesta per l’ex coordi-
natore del Pdl è stata presentata per i
reati di turbativa d’asta e concussio-
ne. Secondo il gip, Verdini deve esse-
re indagato insieme all’ex parlamen-
tare Ignazio Abrignani e all’impren-
ditore Ezio Bigotti in relazione alla
gara di appalto Consip FM4. Ai tre è
contestato il reato di concussione ai
danni dell’ex ad della centrale acqui-
sti della Pa, Luigi Marroni, “in rela-
zione alla vicenda Cofely”. Nel prov-
vedimento il giudice chiede, inoltre,
ai pm di iscrivere nel registro degli

indagati l’imprenditore Carlo Russo,
già a processo nel filone principale e
indagato in questa tranche per turba-
tiva d’asta anche per il reato di traffi-
co di influenze illecite in concorso
con l’imprenditore Alfredo Romeo,
l’ex parlamentare Italo Bocchino e
Tiziano Renzi “(solo per quest'ulti-
mo esclusa la posizione di Becchini
per la quale Renzi è stato archiviato)
quanto alle posizioni dell’ex ad di
Consip Luigi Marroni, dell'allora
direttore del patrimonio Inps
Daniela Becchini e dell'allora ad di
Grandi Stazioni Silvio Gizzi”. Per il
giudice, Russo deve essere indagato
anche per due episodi di tentata
estorsione ai danni di Marroni avve-
nuti il 10 novembre del 2015 e il 18
maggio del 2016.

Consip, anche l’ex coordinatore
del Pdl Verdini tra gli indagati 
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“Carnevale in città”,
si fa festa dal 20 al 25 febbraio

SPECIALE MUSEI. Diversi gli
appuntamenti nei musei. A comin-
ciare dalla giornata speciale di gra-
tuità per tutti i Musei Civici istitui-
ta per il 25 febbraio, martedì gras-
so. Durante l’intera giornata i cit-
tadini potranno accedere gratuita-
mente in tutti i Musei in Comune e
alle mostre temporanee in corso,
ad eccezione di Canova. Eterna
Bellezza al Museo di Roma e
C’era una volta Sergio Leone al
Museo dell’Ara Pacis.
Opportunità imperdibile anche per
assistere alle mostre in corso al
Palazzo delle Esposizioni, dove
nella settimana dal 20 al 25 feb-
braio sarà possibile visitare
Gabriele Basilico | Metropoli e la
mostra Jim Dine a prezzo ridotto.
Domenica 23 febbraio alle 11 l’ap-
puntamento è con la musica nel-
l’evento Tutti in maschera ad
ascoltare il concerto di Carnevale.
Nello spazio esterno del
Casino Nobile di Villa
Torlonia, la Banda del Corpo
di Polizia Locale di Roma
Capitale dedicherà la propria
esibizione ai bambini, in
maschera e non, e alle loro
famiglie.

TEATRO. Giovedì grasso, il
20 febbraio, al Teatro
Argentina con una speciale
riduzione del 50% sul costo
del biglietto per lo spettacolo
Arlecchino servitore di due
padroni: lo storico testo di
Goldoni nella versione rein-
terpretata da Valerio Binasco.
Sempre giovedì in un altro
luogo storico della città – il
Teatro Costanzi – prenderan-
no il via le visite guidate di 40
minuti (ore 17.00, 17.40,
18.20) per il Carnevale all’Opera.
Sarà possibile così conoscere da
vicino la sala e i principali ambien-
ti del teatro al costo speciale di 5
euro, offrendo un piccolo omaggio
a tutti i bambini che si presenteran-
no in maschera (visite guidate
anche il 22 agli stessi orari e il 25
febbraio alle 16.30, 17.10 e 17.50).

MUSICA. Sarà una due giorni di
festeggiamenti con sfilate e musi-
ca con La tarantella del Carnevale:
il progetto di Ambrogio Sparagna
partirà sabato 22 febbraio, con una
parata di danzatori e musicisti
dell’Orchestra Popolare Italiana
che attraverserà dalle 12.30 l’area
ad accesso libero del Villaggio Sei
Nazioni di Rugby al Foro Italico.
Questa sarà solo un’anticipazione
della grande festa di domenica 23
febbraio all’Auditorium, dove alle
17 cominceranno le celebrazioni
con la parata musicale mascherata
aperta a tutti negli spazi esterni

dell’Auditorium, seguita poi, alle
18, dal concerto in Sala Sinopoli
delle maschere del Carnevale di
Alessandria del Carretto, delle
Zampogne di Caggiano e del grup-
po di maschere sonore zoomorfe
Summueri e Sonagli, proveniente
dall’area delle province di Latina e
Frosinone. Nell’arco dell’intera
giornata l’Auditorium metterà
inoltre a disposizione dei bambini
da 5 anni in su le visite guidate
gratuite C’era una volta
l’Auditorium Parco della Musica.
Alle 11.30, alle 14 e alle 15.30 i
piccoli ospiti, accompagnati dai
genitori, potranno andare alla
scoperta degli spazi del Parco
della Musica (le visite guidate si
replicheranno anche martedì 25
alle 14.30 e alle 16).
Gli amanti della musica potranno

inoltre scegliere tra le tre repliche
(il 20 febbraio alle 19.30, il 21 feb-
braio alle 20.30 e il 22 febbraio
alle 18.00) del concerto della sta-

gione sinfonica proposto
dall’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia. Nella Sala Santa
Cecilia, l’Orchestra e il Coro
dell’Accademia diretti da Daniele
Gatti e il mezzosoprano Ekaterina
Semenchuk proporranno un
omaggio agli autori russi con
l’esecuzione, tra le altre opere, di
Petruška, balletto in quattro scene
con musica di Igor Stravinskij.
Sempre a cura dell’Accademia
Nazionale di Santa Cecilia in pro-
gramma il 25 febbraio, alle 10 e
alle 11.30 nel Teatro Studio Gianni
Borgna, la lezione-concerto Come
da piccoli si può cantare “alla
grande” per studiare nel dettaglio
le caratteristiche delle voci. Il pub-
blico potrà partecipare attivamente
e coloro che si presenteranno
mascherati concorreranno anche
alla votazione per stabilire la
maschera più “musicale”. In palio
la possibilità di cantare con il Coro
delle Voci Bianche e il libro della

collana per ragazzi
dell’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia.

SPECIALE 
DOMENICHE INDIANE. Il 23
febbraio sarà una giornata di festa
anche al Teatro India che, nell’am-
bito delle Domeniche Indiane,
ospiterà per la festa di Carnevale la
manifestazione Mutanti. Si comin-
cerà alle 10.30 con Mutazioni, un
atelier di costume per costruire il
proprio abito di carnevale con uno
staff di costumiste teatrali e si
proseguirà alle 12 con Lo straordi-
nario trasformista. Il pediatra rac-
conta, un incontro per tutti dedica-
to ai cambiamenti dei bambini
nella pancia della mamma e nei
primi anni di vita. Chiusura in
musica dalle 14.30 con Mutati si
balla, un djset e vjset per ballare
guidati da voci che raccontano,
suggeriscono stati, invitano a sco-
prire modi per volare nella danza.

CINEMA. Non solo la musica ma
anche il cinema, tra le arti esplo-
rate dal Carnevale in città. Alla
Casa del Cinema di Villa
Borghese, martedì 25 alle 16.30 ci
sarà la speciale proiezione del film
Il carnevale di Venezia di
Giuseppe Adami e Giacomo
Gentilomo (1939, 66’), che porterà
il pubblico nella Venezia splendi-
damente fotografata da Renato
Dal Frate durante la regata e la
parata notturna sul Canal Grande
per la festa del Redentore, tra le
"ciàcole" delle calli e dei campiel-
li.

BAMBINI. Particolare attenzione

sarà riservato al divertimento dei
bambini, ai quali saranno indiriz-
zate le numerose attività didattiche
all’interno delle biblioteche comu-
nali. Con 32 appuntamenti in 20
spazi del circuito si darà vita a una
consistente proposta culturale
basata prevalentemente sulla
riscoperta della lettura - a voce
alta, a voce bassa, animata - delle
fiabe e dei romanzi classici e mod-
erni. Ad affiancare le biblioteche
nella proposta ai più piccoli ci
saranno anche i Musei Civici che
parteciperanno con attività labora-
toriali gratuite indirizzate a bambi-
ni e famiglie o riservate alle scuole
materne e primarie della città e
dell’area metropolitana. Dai labo-
ratori per realizzare maschere in

cartapesta alla Casina delle Civette
o armature al Museo delle Mura,
alla visita guidata in maschera al
Museo Napoleonico, dai racconti
sul fantastico mondo degli Dei e
degli eroi alla Centrale
Montemartini, allo spettacolo
teatrale al Museo dell’Ara Pacis
che simula la processione osserva-
ta sul monumento dell’Ara Pacis
stessa. Dai racconti delle storie
popolari sul gatto e i suoi parenti
selvatici al Museo Civico di
Zoologia al laboratorio per
famiglie Grottesca bellezza che
vedrà in mattinata la visita alla
mostra Canova. Eterna Bellezza
ospitata al Museo di Roma, dove i
bambini realizzeranno disegni a
matita sull’opera esposta che li
avrà più colpiti e nel pomeriggio la
continuazione del laboratorio a
Palazzo Canova, oggi atelier del-
l’artista Luigi Ontani, dove i bam-
bini potranno acquarellare i loro
disegni che verranno poi esposti
sulla facciata del Palazzo. Sempre
nel pomeriggio nel cortile del
Museo di Roma, laboratorio ani-
mato con letture di testi sul
Carnevale.
Il Carnevale in Città 2020 è realiz-
zato grazie alla collaborazione
della Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali e del Tavolo
Tecnico per la Produzione
Culturale Contemporanea, coordi-
nato dal Dipartimento Attività
Culturali di Roma Capitale con
l’Accademia Nazionale di Santa
Cecilia, l’Associazione Teatro di
Roma, l’Azienda Speciale
Palaexpo, la Casa del Cinema, la
Fondazione Musica per Roma, la
Fondazione Teatro dell’Opera,
l’Istituzione Biblioteche di Roma.
La manifestazione ha il supporto
di Zètema Progetto Cultura.

Dal 20 al 25 febbraio Roma festeggia il “Carnevale in città” con circa 100 appuntamenti. 
La festa, diffusa su tutto il territorio, partirà dai luoghi istituzionali del centro storico per arrivare

in tutta  la città con un programma rivolto a bambini, famiglie, adulti. Con sfilate,
spettacoli di teatro e musica, proiezioni cinematografiche, visite guidate e laboratori



Al primo anno la juniores provinciale
del Borgo San Martno (29 punti in
classifica) sta rispettando, se non
superando, le attese di inizio stagio-
ne. Seconda posizione per i ragazzi di
Pino Cocco, un piazzamento che ad
oggi è un vero vanto per la società
giallonera, soddisfatta in pieno dal
percorso dei baby ceriti. Per il primo
posto, occupato dal Cerveteri (42
punti), di cui abbiamo già tessuto le
lodi, non c’è più speranza, mentre per
la piazza d’onore, che aprirebbe le
porte ai play off, è ghiotta l’occasione.

Almeno quattro formazioni, compre-
so il BSM, lottano per la seconda posi-
zione, quindi nulla è scontato. C’è
voglia di arrivare in fondo al campio-
nato e mantenere l’attuale posizione
in classifica. “Sì, diciamo che siamo
contenti di come sta andando - affer-
ma il presidente Lupi - sono orgoglio-
so dei ragazzi, parlando onestamente
non immaginavo un cammino così
importante. Merito di tutti, giocatori
e tecnico, che hanno intrapreso il tor-
neo con il piglio giusto lottando di
partita in partita. Credo che la squa-

dra possa arrivare al termine del cam-
pionato con un ottimo risultato,
hanno la nostra fiducia e sono consa-
pevoli di ciò che devono fare”. Tra
poche giornate, tra l’altro, spicca una
gara di cartello come il derby con la
capolista Cerveteri che si presenterà
sul campo di Aranova, sarà l’occasio-
ne per vedere tante belle promesse.
All’andata s’impose il BSM, questa
sfida è aperta ad ogni risultato, ma
oltre ai tre punti ci si aspetta, soprat-
tutto, spettacolo e fair play.

Claudio Fratini 
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C’è un secondo posto da blindare. La società: “Orgogliosi di questi ragazzi”

BSM e la Juniores “doc”



Fino al 14 giugno nei Teatri Argentina e India il progetto dedicato alla “contemporanea”

Le “Grandi Pianure” della coreografia
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Ha preso il via “Grandi
Pianure”, progetto sulla coreo-
grafia contemporanea affidata al
coreografo Michele Di Stefano,
che quest’anno si presenta in
una nuova edizione, ancora più
amplificata e diffusa in diversi
spazi, ma soprattutto integrata
nel flusso dei programmi del
Teatro di Roma e strutturata in
risonanza con la Stagione teatra-
le.
Fino al 14 giugno sui palcosceni-

ci di Argentina e India si alterna-
no artisti d’eccellenza, prestigio-
si protagonisti del panorama ita-
liano e internazionale, con inedi-
te scritture coreografiche, opere
originali e dai formati creativi,
sempre in dialogo con i linguag-
gi della scena, la cultura musica-
le, la performance e le arti visive.
Per una riflessione non stereoti-
pata sulle possibilità della danza
e sulla ricerca coreutica, come
stimolo al dibattito sulla con-

temporaneità attraverso nuove
modalità di fruizione, pratiche
ed esperienze di coinvolgimen-
to. Oltre ad abitare le sale dello
Stabile nazionale, Grandi
Pianure ‘sconfina’, per il secon-
do anno, negli ambienti museali
del Palazzo delle Esposizioni
con Buffalo, format dalla creati-
vità emergente e interdisciplina-
re in collaborazione con
Palaexpo dal 12 al 14 giugno
(con preview il 21 e 22 maggio).

Con performance immersive,
atelier, spettacoli e coproduzio-
ni, la danza di Grandi Pianure
intesse un rapporto serrato con i
temi del progetto artistico del
Teatro di Roma all’insegna del-
l’innovazione, della multidisci-
plinarietà e del coinvolgimento
del pubblico.
Si inizia al Teatro India con la
nuova creazione di Silvia
Rampelli, Abstract. Un’azione
concreta, potente campo di

forze sorretto da figure solitarie
e tese (15 e 16 febbraio); si prose-
gue con la permeabilità tra pub-
blico e performer del dispositivo
della norvegese Ingri Fiksdal
con venti performer locali (coin-
volti in un laboratorio) per la
messa in scena di Shadows of
Tomorrow, concerto psichedeli-
co senza musica (27 e 28 febbra-
io); l’indagine poetica e politica
sull’identità della franco-algeri-
na Nacera Belaza con Le Cercle

(14 e 15 marzo), vorticoso lavoro
sul movimento e sul dissolvi-
mento della figura della coreo-
grafa, che offre anche un atelier
a partire dalla trasmissione delle
danze tradizionali algerine. Al
Teatro Argentina la scena è
dedicata all’immersione nel
paesaggio e nell’altrove di mk
con Parete nord (14 e 15 aprile),
recente produzione della com-
pagnia proiettata nella vastità di
una veduta alpina. 
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2020 // 120 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Giorgio Diritti 
con Elio Germano , Oliver Ewy e Leonardo Carrozzo 
distribuito da 01 Distribution

VOLEVO NASCONDERMI

Biopic dedicato al pittore emiliano Antonio
Ligabue. Toni, figlio di una emigrante italiana,
respinto in Italia dalla Svizzera dove ha tra-
scorso un'infanzia e un'adolescenza difficili,
vive per anni in una capanna sul fiume senza
mai cedere alla solitudine, al freddo e alla
fame. L'incontro con lo scultore Renato
Marino Mazzacurati è l’occasione per riavvici-
narsi alla pittura, è l'inizio di un riscatto in cui
sente che l'arte è l'unico tramite per costruire la
sua identità, la vera possibilità di farsi ricono-
scere e amare dal mondo...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 //  112 min //  Uscita ITA:   27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Bart Freundlich 
con Julianne Moore , Michelle Williams e Billy Crudup 
distribuito da Lucky Red

DOPO IL MATRIMONIO

Dopo il matrimonio, film diretto da Bart
Freundlich, è il remake dell'omonimo del
2006. Racconta la storia di Isabel (Michelle
Williams), dirigente di un orfanotrofio di
Calcutta, che vola fino a New York per
incontrare Theresa (Julianne Moore), una
plurimilionaria e potenziale benefattrice.
La donna la invita a trattenersi e festeggia-
re insieme le nozze di sua figlia (Abby
Quinn), che si tengono l'indomani. Isabel,
timorosa di perdere il finanziamento, accet-
ta l'invito...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO, THRILLER
Un film di Olivier Masset-Depasse 
distribuito da Teodora Film

DOPPIO SOSPETTO

Doppio sospetto, film diretto da Olivier Masset-
Depasse, è ambientato agli inizi degli anni '70
ed è la storia di due donne, Alice (Veerle
Baetens) e Céline (Anne Coesens), e delle loro
famiglie. Le due donne abitano in due case a
schiera perfettamente identiche e, oltre a essere
vicine di casa, sono molto amiche tra di loro.
Condividono tutto e si raccontano qualsiasi cosa
accada nelle loro vite.Questa profonda amicizia
e questa forte intesa viene meno nel giorno in
cui il figlio di Céline, Maxime (Luan Adam),
muore a causa di incidente...

2020 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: DRAM-
MATICO, ROMANTICOUn film di Jon Erwin e
Andrew Erwin con K.J. Apa , Britt Robertson e
Gary Sinise distribuito da Notorious Pictures

COSA MI LASCI DI TE

Cosa mi lasci di te, film diretto da Andrew
Erwin e Jon Erwin, è basato sulla vita del can-
tautore Jeremy Camp (K.J. Apa), star della
musica cristiana contemporanea. Un viaggio
nell'amore, quello forte provato dal cantante
per la fidanzata Melissa (Britt Robertson),
che, a causa di una malattia, avrebbe avuto
vita breve. Poco più che ventenne Jeremy
decide di compiere il grande passo e sposare
la sua Melissa...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: DRAM-
MATICO, GUERRA Un film di Todd Robinson con
Bradley Whitford , Sebastian Stan e Christopher
Plummer distribuito da Notorious Pictures

ERA MIO FIGLIO

L'investigatore del Pentagono Scott Huffman è
intento a combattere la macchina politica di
Washington. L'uomo inizia a collaborare controvo-
glia con i veterani dell'Operazione Abilene per con-
vincere il Congresso ad assegnare la Medaglia al
Valore a un coraggioso medico dell'Air Force,
William Pitsenbarger, che ha salvato la vita di 60
Marines nel corso di una delle battaglie più sangui-
nose della Guerra del Vietnam. Mentre la battaglia
imperversava...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Marta Bergman 
distribuito da Cineclub Internazionale

SOLA AL MIO MATRIMONIO

Sola al mio matrimonio, film diretto da Marta
Bergman, è la storia di Pamela (Alina Serban), una
giovane rom con un carattere molto particolare, inso-
lente e schietta. È molto diversa delle coetanee della
sua comunità, perché - a differenza loro - sogna un
futuro diverso, più in grande.
Pamela è la madre single di una bimba e vive con sua
nonna in una capanna, dove tutte tre dormono nel-
l'unico letto che possiedono. Il suo desiderio è quello
di esplorare...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: HORROR,
FANTASCIENZA, THRILLERUn film di Leigh Whannell
con Elisabeth Moss , Oliver Jackson-Cohen e Aldis
Hodge distribuito da Universal Pictures

L'UOMO INVISIBILE

L'uomo invisibile, film diretto da Leigh Whannell, è
basato sul personaggio creato dalla penna di H.G. Weels
nel 1881 e divenuto nei primi anni del Novecento uno dei
mostri emblematici del primo filone horror della storia
del cinema. In questa nuova versione, l'uomo invisibile,
che nell'immaginario collettivo è identificato ricoperto di
bene e con scuri occhiali da sole sul volto, è l'antagonista
di un'agghiacciante vicenda.Il film racconta la storia di
Cecilia Kass (Elisabeth Moss), succube di una relazione
malsana e violenta...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: COMME-
DIA, DRAMMATICOUn film di Mehdi Idir e Grand
Corps Malade con Zita Hanrot , Liam Pierron e
Soufiane Guerrab distribuito da Bim Distribuzione

LA VIE SCOLAIRE

Diretto e sceneggiato da Grand Corps Malade e
Mehdi Idir, L'anno che verrà racconta un anno
di vita all'interno di un liceo pubblico. La storia
comincia quando Samia, fresca di studi, arriva
dalla nativa Ardèche per seguire come consu-
lente per l'orientamento gli studenti del liceo di
Saint-Denis, considerato uno dei più difficili da
gestire a causa della disciplina dei ragazzi, del
background sociale della zona e delle interazio-
ni, spesso troppo vitali e comiche, tra alunni e
supervisori. Tra le persone da tenere d'occhio vi
sono sicuramente Moussa...
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